



ISBN: 978-607-02-6865-6

Universidad Nacional Autónoma de México
Instituto de Investigaciones sobre la Universidad
y la Educación

Dávalos, B. (2014). Segundo periodo de Balbino Dávalos, Acta del Consejo Universitario. En J. R. Gallegos Téllez Rojo (Ed.), Discursos de toma de posesión de los rectores de la Universidad Nacional Autónoma de México, 1910-2011 (pp. 141-142). México: Universidad Nacional Autónoma de México, Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación.

Esta obra se encuentra bajo una licencia Creative Commons Reconocimiento-NoComercial-SinObraDerivada 4.0 Internacional (CC BY-NC-ND 4.0)

que reseña muy someramente el anterior discurso y que solamente agrega la frase “El señor doctor Ocaranza no manifestó deseos de remover a nadie de sus puestos respectivos”.

SEGUNDO PERIODO DE BALBINO DÁVALOS
periodo: 19 a 24 de septiembre de 1935

Se pasa al otro asunto que marca la orden del día. Como lo ha indicado el señor oficial mayor, Ángel Caso[,] y después, Alfonso Caso, es aplicable la segunda parte del artículo 16° del Estatuto, que corresponde a las Comisiones Permanentes Unidas, el hacer la designación del rector. Se abre la discusión.

Señor González Montesinos: Para proponer a ustedes a un hombre capaz de aceptar un sacrificio, la triste faena de entregar la Universidad Nacional Autónoma, a la Universidad que pueda ser socialista, sin claudicar, porque también puede andar en cuatro patas[,] el señor licenciado don Balbino Dávalos. Resultaría ocioso y ridículo que una voz tan poco autorizada como la mía intentase hacer su elogio. Hay personalidades que se definen por sí mismas. Para terminar en el último acto universitario, probablemente de mi vida, me refiero por última vez a esta Universidad, que puede ser resolución para conducir algo que sólo puede.

Señor doctor Aragón: ¿Si alguno de los señores Consejeros desea hacer alguna proposición? ¿Se toma en consideración la propuesta hecha por el señor González Montesinos? ¿Se considera suficientemente discutido? Pasaremos a la votación nominal.

Señor Campanella: Una moción de orden. Creo que los señores consejeros que ayer presentaron su renuncia no tienen derecho a esta votación, no es el señor G. Montesinos quien pueda hacer proposiciones, sino su suplente.

Señor doctor Aragón: Ruego a usted se siente. Voy a contestar la interpelación del señor Campanella. En efecto, varios de los aquí presentes, hemos presentado nuestras renunciaciones; pero éstas no han sido aceptadas y hoy, más que nunca sabemos nuestras obligaciones, y por tanto aceptamos nuestras posiciones con la responsabilidad

que estos puestos requieren. Se va a pasar a la votación nominal. (Se hace la votación). El resultado es el siguiente: 16 votos por la afirmativa y cinco votos en blanco. De manera que queda nombrado rector de la Universidad Nacional de México, el señor abogado Balbino Dávalos. Yo me permito proponer que queden comisionados para hacerlo conocer su nombramiento, los señores abogado Virgilio Domínguez, Pablo Martínez del Río, Armando Morones, Vinicio Rodríguez de la Vega y María Estela Alatorre. Suplico al arquitecto Francisco Centeno, adherirse a la comisión.

Para comunicar al señor doctor Ocaranza, quedan comisionados los señores Virgilio Domínguez, Ricardo Monges López, para verlo.

Señor Campanella: Protesto y ruego se asiente mi protesta porque el nuevo rector ha sido impuesto por el profesorado, y que los alumnos a quienes representamos aquí, no han votado por que no conocen al señor Dávalos.

Se levanta la sesión, no habiendo otro asunto que tratar.

Acta del 19 de septiembre de 1935. Fuente: Archivo Histórico del Consejo Universitario, caja 1935 I/I, exp. 15, fs. 10-11.



No existe discurso de toma de posesión; sin embargo, consideré importante rescatar el acta en que se nombra a Balbino Dávalos, por segunda ocasión, como rector de la Universidad, una tarea particularmente complicada, como deja ver este documento.